



Bundesministerium
für Umwelt, Naturschutz
und nukleare Sicherheit

NATIONALE
KLIMASCHUTZ
INITIATIVE



Zertifikat

Die

GEMEINDE ENINGEN UNTER ACHALM

schützt mit dem Projekt

„SANIERUNG DER HALLENBELEUCHTUNG“

das Klima.

Insgesamt werden hierdurch 272 TONNEN CO₂ eingespart.

Das Projekt wurde durch die Nationale Klimaschutzinitiative des Bundesministeriums für Umwelt, Naturschutz und nukleare Sicherheit gefördert.

Berlin, März 2019

Rita Schwarzelühr-Sutter
Parlamentarische Staatssekretärin

Das Klimaschutzprojekt

„Sanierung / Umrüstung der Saalbeleuchtung auf LED - Technik in der HAP Festhalle“

wurde im Rahmen der Nationalen Klimaschutzinitiative
des Bundesumweltministeriums gefördert.

Mit der Sanierung der Saalbeleuchtung auf LED-Technik wird ein wichtiger Beitrag zur Energieeinsparung
in der Gemeinde Eningen unter Achalm geleistet.

Bauzeit:

Die Sanierungsarbeiten werden aufgrund der Belegung der HAP Festhalle im Zeitraum vom 16.07.2018 – 19.08.2018 ausgeführt.

Zuwendungsgeber:

Die Maßnahme „Sanierung / Umrüstung der Beleuchtung auf LED-Technik“
wird gefördert durch die Bundesrepublik
Deutschland. Zuwendungsgeber ist hier
das Bundesministerium für Umwelt,
Naturschutz und nukleare Sicherheit,
aufgrund eines Beschlusses des
Deutschen Bundestages.

Projektpartner: Projektträger Jülich
Förderkennzeichen: 03K07184
Gesamtkosten: ca. 78.871,00 €
Zuwendungssumme: ca. 23.661,30 €
Förderanteil: 30 %
Laufzeit: 01.01.2018 – 31.12.2018

Ziel und Inhalte des Vorhabens:

Die bisherigen CO₂ – Emissionen der
Festhallenbeleuchtung wird durch
den flächendeckenden Austausch der
Deckenbeleuchtung gemindert.
Durch den Austausch wird insgesamt eine
durchschnittliche CO₂ – Einsparung von
insgesamt über ca. 280 Tonnen über die
gesamte Laufzeit (Lebensdauer der Leuchte)
erreicht. Mittels der LED Technik und der
3 stufigen / dimmbaren Regelung wird eine
durchschnittliche Einsparung von ca. 92 % erreicht, hierdurch kann eine jährliche Stromersparnis von bis zu ca. 23.000 kWh/a entstehen.



Nationale Klimaschutzinitiative

Mit der Nationalen Klimaschutzinitiative initiiert und fördert das Bundesumweltministerium seit 2008 zahlreiche Projekte,
die einen Beitrag zur Senkung der Treibhausgasemissionen leisten.

Ihre Programme und Projekte decken ein breites Spektrum an Klimaschutzaktivitäten ab:

Von der Entwicklung langfristiger Strategien bis hin zu konkreten Hilfestellungen und investiven Fördermaßnahmen.

Diese Vielfalt ist Garant für gute Ideen. Die Nationale Klimaschutzinitiative trägt zu einer Verankerung des Klimaschutzes vor Ort bei.

Von ihr profitieren Verbraucherinnen und Verbraucher ebenso wie Unternehmen, Kommunen und Bildungseinrichtungen.

Gefördert durch:



<http://www.ptj.de/klimaschutzinitiative-kommunen>



Bundesministerium
für Umwelt, Naturschutz
und nukleare Sicherheit

aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages

<http://www.bmub.bund.de>



NATIONALE
KLIMASCHUTZ
INITIATIVE

<http://www.klimaschutz.de>

Ansprechpartner bei der
Gemeinde Eningen unter Achalm:
Herr Jürgen Reuthebuch



<http://www.eningen.de>